

LA JORNADA DE AYER

La cuestión de las mancomunidades

CANALEJAS EN CONTRA DE MORET ACTITUDES. BALANCE DE FUERZAS

La sesión celebrada ayer tarde en el Congreso revistió extraordinario interés. El jefe del Gobierno se decidió a atacar directamente...

El conde de Romanones escuchaba a todos adabmente, y no dejaba traslucir, ni por su gesto, nada que significara creencia en manifestaciones de discordia.

CANALEJAS Y LOS CATALANES

Preparó el campo de batalla, definiendo con esa lógica clara y contundente nervio de su incomparable y especialísima oratoria parlamentaria, el Sr. Cambó...

Cuando animadamente conversaba el conde de Romanones con sus visitantes, entró en la habitación el presidente del Consejo...

A él acudió el presidente del Consejo y con los comisionados celebró una conferencia que duró cerca de media hora.

PALABRAS DE CANALEJAS

Refiriéndose el presidente del Consejo a los temores que existían en cuanto a la probabilidad de incidentes dentro de la sesión...

VOTOS SON TRIUNFOS

Cuanto con los votos de los republicanos, que en este asunto han seguido una conducta irreprochable. Los conservadores...

LAS ENMIENDAS

Entre los rumores que por los pasillos de la Cámara circulaban con respecto a la sesión antes de comenzar ésta, dominaba el referente a las enmiendas que varios diputados...

COMENZA EL DEBATE

A las cinco aproximadamente se comenzó la discusión de mancomunidades, dando cuenta un secretario de haber sido reñidas cuantas enmiendas se habían presentado...

BURELL, REBELDE

El exministro liberal Sr. Burrell se opuso en un vivísimo e intencionado discurso a la aprobación del proyecto de mancomunidades...

CANALEJAS, CONCRETA

Se levantó a responderle el Sr. Canalejas, que dijo ser compromiso del Gobierno la aprobación de este proyecto.

MORET SE VERGUE

El Sr. Moret, con voz casi imperceptible, se levantó a poner en claro su actitud. Los ocho o diez señores que aún seguían a esta reunión de la política española...



Retrato de la señora de Lezcano, expuesto en el salón de "La Tribuna" por el insigne pintor Anselmo Miguel Nieto, a cuya labor artística dedicaremos un artículo crítico en uno de los próximos números.

mente depositó su dimisión, para sumar consuelos a D. Segismundo. Este ha comenzado agrediendo al jefe del Gobierno...

HABLA MAURA D. Antonio se levantó a anunciar la abstención de la minoría conservadora en esta votación, que él considera pleito de familia.

LA PROPOSICIÓN INCIDENTAL La anunciada proposición incidental que ha presentado el marqués de Cortina dice así:

¿A VOTAR! ¿A VOTAR! La mayoría se mostraba intranquila; la expectación llegó a ser enorme, y de todos los lados de la Cámara salían voces de ¡a votar!, ¡a votar!, ¡a votar!

ESPIAS Ha sido detenido por acusarse de espionaje un antiguo ingeniero llamado Edvard Cossin, que ha confesado el mismo que pretendía robar el Código de señales marítimas de guerra.

IMPRESIONES DEL DÍA DE LA POLÍTICA EL RADICALISMO

DE LA VIDA SU MUERTE

MIRANDO ALREDEDOR MIRANDO AL MUNDO

Salvo que ayer Canalejas estuvo hecho, casi un hombre... políticamente hablando, se eche a volar, eso del cast...; salvo eso... pues no sabemos lo que va a ocurrir...

El Ayuntamiento de París y el Consejo general del Sena (Diputación provincial) han elegido estos días sus presidentes respectivos.

Romanones está que bufa. ¡Se le ha escapado otra vez la presidencia del Consejo!

Y es que se ha conducido torpe, torpe, torpe. ¡Y que por otra parte, Moret no le perdona la mala pasada que le jugó cuando le puso la zancadilla que le despeñó en el desierto...

El grupo moretista, que ayer se separó de la mayoría, se llamará partido liberal histórico.

Preparámonos a aguantar prosa chinesca de El Imparcial en su loor. Por supuesto, será un grupo completamente hidráulico, carreteril y pantanoso...

Por las calles ha aparecido un bando que condena en 25 pesetas de multa al que dé una limosna.

Cualquiera pensaría que al mismo tiempo habían desaparecido de las calles todos los profesionales de la mendicidad.

Si el Municipio va a dar de comer a todos los pobres, obligando a trabajar a los sanos y jóvenes, por supuesto, ¡pase!

Los usuarios... los hemos visto en cierto café, no lejos de la Puerta del Sol. ¡Qué caras tan raperosamente alegres!

Por las calles, coches y más coches de los del servicio de ferrocarriles.

Si yo fuera gobernador regularía el veraneo!

NUESTRO SORTEO DE 4.000 PESETAS

Terminado ya el plazo del canje de valores por billetes para el sorteo, nos ocupamos de ultimar los detalles para el importante acto.

PRESENTE DEGENA DE JULIO

¿El sitio? ¡Ah, señores! El sitio es lo que está determinado ya, en absoluto.

NUESTRO SALÓN

No es éste todo lo amplio que quisieramos, y el número de personas que el mismo admite no puede ser, por tal razón, sino limitado...

Algo análogo se está verificando estos días en los Estados Unidos.

Las escandalosas pujas de Roosevelt y de Taft están disolviendo a escape el partido republicano...

Desde aquel hombre funesto no cabe decir que en Francia gobernara un partido, sino una secta, la jacobina, a cuya repugnancia agonia estamos asistiendo.

Si se aprueba la R. P. vendrá al Parlamento el que ha sido amo absoluto casi por espacio de cuarenta años, reducido a una insignificante minoría.

El resultado de las treinta ó cuarenta elecciones parciales verificadas en lo que va de año no permite ni sombra de duda sobre el particular.

De una ú otra manera, por las ó por nefas, por acción ó por omisión, el radicalismo está llamado a que se le tome como actor odioso en la política francesa cuando tengamos lugar las primeras elecciones generales...

¿Qué sucederá ante y cómo se va a dar el vacío que va a dejar?

Lo probable es que entonces pasen al primer plano y se disputen la primicia dos partidos que hoy están en preparación y que, llamándose republicanos, son los dos, de esencia ó de origen, monárquicos el que trata de constituirse con la conglomeración de los restos del orleanismo...

Se tardaremos en dar nuevas y definitivas noticias acerca de este acto que el público espera con natural impaciencia y que EL DEBATE también desea celebrar pronto por recibir cuanto antes la honra de tener brevísimo rato a sus favorecedores en esta casa, que es de ellos.

F. M. MELGAR

París, 29 Junio 1912.

UN COMPLET

En El Cairo ha sido descubierto un complot contra el residente, lord Kitchener, el 1.º de julio pasado.

Se han hecho varias detenciones y han sido recogidos documentos que comprometen a muchas personas.





